
様式２ 
第４回安曇野市消防委員会 会議概要 

１ 審議会名  安曇野市消防委員会  

２ 日  時  平成２１年１月３０日 午後４時３０分から午後６時００分まで  

３ 会  場  豊科総合支所 第２会議室   

４ 出 席 者  笠井郁男委員、中野博夫委員、横内好昭委員、宮下 勝委員、畠山忠幸委員  

        塚田茂利委員、丸山重隆委員、水上 洋委員、帯刀 隆委員 丸山一雄委員  

５ 市側出席者 市長、総務部長、危機管理室長、消防防災係長、加々美主査、中澤主査    

６ 公開・非公開の別  公 開  

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日     平成２１年２月１０日  

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

  １ 開  会 

  ２ 人事通知書（委嘱状）交付（市長より各委員へ） 

  ３ 市長あいさつ 

  ４ 条例に基づく委員長及び職務代理者の選出について 

  ５ 委員長及び職務代理者あいさつ 

  ６ 市長より委員会へ諮問 

  ７ 会議事項 

（１） 諮問書に基づく課題検討 

    （２）その他 

  ８ 閉  会 

 

２ 審議概要 

   ○ 委員長及び職務代理者の選出について 

     委員長：宮下 勝委員 職務代理者：中野博夫委員 に決定 

   ○ 市長より委員会へ諮問 

     諮問書の内容については、別紙諮問書のとおり 

 

（１）諮問書に基づく課題検討 

     消防団組織の見直しに関すること 

      団長より消防団幹部会議の報告 

      幹部組織の見直しが優先 

現在の副団長３人体制は副団長の任務が確立されていない部分があり、３人では困惑していると

いう意見が出ており、現在の団長１名、副団長３名、方面隊長５名という体制を団長１名、副団

長５名または６名としたいという意見が出ている。（方面隊長は廃止する方向） 

 

      方面隊長を除くと分団長の職責も重くなり、現在各方面隊で異なっている任期・年齢につても統

一を図っていく必要がある。 

 

      分団の組織・年齢についても団員募集の体勢のせいか、平均年齢が低いため団員勧誘のあり方に

ついて協議・検討していく。 

 

 団幹部会議では、ある程度の優先順位をつけたが、委員の皆様で検討願いたい。 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課へ提出してくだ

さい。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 



 

      

組織のどこの部分から手をつけるかが難しい。（委員） 

      

     行動スケジュール 検討課題１の「消防団組織の見直しについて」に手をつければ、自然に２ 

の「本部体制の充実について」と３の「退団年齢の引上げについて」に入っていくのでは。 

→ 事務局で、ある程度スケジュールを決めていただいた方が良い。（委員） 

 

昨年、副団長を５名から３名にしたが、現在は副団長の役割が宙にういている状態で、火災現場に 

ついては方面隊長に任せっきりのところがある。（団長） 

      

団員の生命に関わることなので、団長からの指揮・命令が滞るようなことがあってはならない。（委

員） 

 

方面隊長については、市の当初案では団長１名、副団長１名だったが、各方面の特色があり不安が 

あったため、団長１名、副団長５名（各地区１名）、方面隊長５名（各地区１名）体制にしたとい 

う経過がある。（団長） 

      

団幹部については、月に２～３回程度会議を持ち、正副団長・方面隊長で組織について協議・検 

討をしていく。（団長） 

      

消防委員会では、事務局で素案・スケジュールを作成していただき、団幹部会議の結果を各委員に送

付していたき会議を行い平成２１年８月には中間答申、平成２２年３月には最終答申が出来るよう進

めたい。 →全員一致で了承。 

 

  （２）その他 
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安曇野市消防委員会委員長 様 

 

 

安曇野市長 平林 伊三郎 

 

諮  問  書 
 

 下記事項について、安曇野市消防委員会条例第2条に基づき意見を求めます。 

 

 

記 
 

 

  ・消防団組織の見直しに関すること 

・本部体制の充実に関すること 

・消防団員の退団年齢に関すること 

・火災出場範囲の見直しに関すること 

・各分団・部の再編成に関すること 

・音楽喇叭隊のあり方に関すること 

・女性消防隊のあり方に関すること 

・消防団補助金のあり方に関すること 

 

 



 

諮問の趣旨 

 

 ご承知のとおり安曇野市消防団は、平成17年10月１日、安曇野市の誕生と同時に5町村の消防

団が統合し、現在に至っております。その後、より均衡がとれ、活動しやすい組織となるべく

検討を重ね、組織改革が行われました。  

 しかしながら、消防団組織や分団・部の再編成など、今後、更なる検討が必要であると考え

ております。 

 また、社会環境の変化に伴うサラリーマン団員の増加や、団員不足等さまざまな課題に直面

しており、こうした諸問題に対応するための具体的な対策も求められております。  

 つきましては、今後の安曇野市消防団の組織体制等につきまして、ご審議をお願いします。 

 

 

 

 

 


